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ALCALA DEMASIADAS 
OBRAS SIN UCENCIA

El alcalde afirma que Hornija está parada

* Ruiz GaNardón redama medidas sociales 
para atajar los problemas de Torrelóo

ACADEMIA ALTEA 
TU ACADEMIA 

881 96 57

JE

OI quietes disfrutar el placer de conducir 
lu Peugeot 309 con un ahorro de 100000 Pías . 

ven aquí y (ráenos lu  coche usado 
A cam bo le llevaras lodo un Peugeol 309 

Como lu  lo quieres por contort, equipamiento 
y prestaciones No lo deies escapar

,- f c  EXCLUSIVAS HENARES ¥

^  VENTA DE
PISOS. LOCALES. CHALETS

C/ Alameda, 26 
ALCALA DE HENARES

TEL. 888 50 12

P E U G E O T  3 0 9

OPERA CION R ETO R N O

Aquí te ahorrarás

100.000
ptas.

LE ESPERAMOS EN

AUTO RALLYE ALCALA, S.A.
O ra de Barcelona, Krr, 29 Tal. 882 06 43 s u  concesionario

PEUGEOT TALBOT

CORSA
GAMA’90
Es TU  HORA

V
ptO uí.

A h o r a /

* Válido para todos los turismos Corsa Gama ’90 en stock, comprados y matriculados hasta j 0 -  ■ ¡ f r l  
fin de mes Corsa V'an. Corsa Jaca y ventas a flotas, consulte a su Concesionario Oficial Opel. Í“?e J1 bÜ1

CONSULTANOS

AGROGIL, S. A.
Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 32,500 

Ibis. 889 45 12 / 48 
ALCALA DE HENARES (Madrid)

EXPOSICIONES EN:
; Madre de Dios, 4 
(enfrente del Parque Municipal). 

Tel. 880 09 93.
ALCALA DE HENARES.

¿SÍ' /  Concesionarios Oficiales

Mejores por experiencia

A
LC

A
LA

 
• 

T
O

R
R

E
JO

N
 

• 
S

A
N

 F
E

R
N

A
N

D
O

 
• 

C
O

S
LA

D
A

 
• 

G
U

A
D

A
LA

JA
R

A
 

• 
A

Z
U

Q
U

E
C

A
 

• 
T

O
R

R
E

JO
N

 
• S

A
N

 F
E

R
N

A
N

D
O



l o  d ic h o  LIDERCAR DOS MIL S.A.
Concesionario Oficial

D E L  H E N A R E S
Semanario de información

i F I A T
r

Fiat Tipo.

Coche del año 1989 en Europa.

Carretera Madrid Barcelona, Km. 31,600 
®  881 40 62/881 41 11 Alcalá de Henares

Según Florencio Campos

ASUNTO HORNIJA: 
PELIGROSO EL 

RECELO DE LOS 
INVERSORES

El pasado miércoles el alcalde de 
Alcalá, Florencio Campos, se 

reunía con los medios de comunica
ción para tratar diversos temas de 
actualidad, entre los que cabe des
tacar el plan de equipamiento de los 
distritos, con un presupuesto de 600 
millones de pesetas, el cual comen
zará en próximos días y acabará en 
septiembre. Otro punto fue el plan 
de rehabilitación del casco antiguo, 
que se espera esté en marcha antes 
de fin de año, y cuenta con 6.000 
millones de pesetas para su realiza
ción. También trató el asunto de las 
obras de Hornya, en el que tuvo 
que realizar un segundo decreto de 
paralización que ahora sí se está 
cumpliendo. Igualmente se refirió a 
las luchas dentro de la Federación 
Socialista Madrileña, aparte de de
clararse totalmente partidario de la 
línea ’leguinista’

Página 45
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Según Izquierda Unida Catálogo de pérdidas

'E¡^-' PROSIGUEN LAS LAS MAS RECIENTES
OBRAS SIN LICENCIA DESAPARICIONES DEL

i DE HORNIJA PATRIMONIO

E  grupo municipal de Izquierda 
Unida de Alcalá, por medio de 

su portavoz, Rafael García Poveda, 
junto con Francisco González Adra
da, denunciaba el lunes en rueda de 
prensa que las obras de la empresa 
de artes gráficas Hornija siguen ade
lante, a pesar del decreto de parali
zación que el alcalde extendió el pa
sado 8 de junio. Igualmente señala
ban una presunta "caída en desgra
cia" del primer teniente de alcalde, 
Teodoro Escribano, al haber osten
tado la alcaldía accidental en vaca
ciones el segundo y tercer tenientes 
de alcalde. Para García Poveda, "se 
comenzó la legislatura con obras que 
tenían licencias verbales, totalmente 
ilegales, como fue lo de Jumapi, y se 
va a acabar de igual manera, con las 
obras sin licencia de Hornija, o me
jor dicho, con una licencia menor de 
14.000 pesetas, cuando tendrían que 
pagar por la licencia 30 millones"

Página 51.

COMPLUTENSE

La tan incomprensible como ab
surda desaparición de los lienzos 

realizados por el pintor alcalaíno Fé
lix Yuste, cuando en el pasado mes 
de julio fueron arrojados a la basura, 
ha puesto en entredicho las medidas 
de protección y conservación del, ya 
de por sí mermado, patrimonio his- 
tórico-artístico complutense.

De personas y organizaciones, 
bastante poco documentadas en su 
mayor parte, hemos oído declaracio
nes de todo tipo que no han dudado 
en aprovechar la ocasión par;/ pre
sentarse como valedores y defenso
res del legado cultural complutense.

No acabamos de acostumbrarnos 
a que Alcalá sólo aparezca en los 
"papeles" cuando de un hecho desa
gradable y negativo se trata, cuando 
una permanente indiferencia viene 
siendo la tónica habitual. En los últi
mos años ha habido todo un rosario 
de desapariciones

Página 48

P E U G E O T  4 0 5

OPERACION RETORNO

MAS

1 5 0 . 0 0 0
PTAS. DE AHORRO

Venga y disfrute ahora su Peugeot 405 más cerca. 
Porque si nos deja su coche usado a cambio, 
se beneficiará de un ahorro de 150.000 Ptas. 

al adquirir el modelo que prefiera entre la amplia 
gama Peugeot 405.

Infórmese. Tenemos su Peugeot 405 
más cerca de Vd.

PEUGEOT 405
EXPRESIO N OE TALENTO

AUTO RALLYE ALCALA, S.A.

Ctra. de Barcelona, km. 29. Tel. 882 06 43 
Vía Complutense, 94. Tel. 888 08 68 

ALCALA DE HENARES

su concesionario 
PEUGEOT TALBOT



ALC AMOVIL, S.A.
C o n c e s io n a rio  O fic ia l 

LADA-NIVA

ACABA DE NACER 
PARA SER UN GANADOR

•  Faros Alógenos
•  Encendido electrónico
•  Económetro de gasolina
•  Servofreno
•  Lava faros
•  Limpiaparabrisas trasero
•  Luna térmica
•  Asientos abatióles
•  1.500 c.c.
•  75 C.V. de potencia
•  5 velocidades
•  5,71. de consumo a 90 km. h.

VEALOS VISITANDONOS EN
ALCAMOVIL, S.A.

Paseo de los Curas, 16 
ALCALA DE HENARES 
TELfS: 880 25 13/880 25 97

TALLER Y RECAMBIOS:
Cl Avila, Nave, NQ9 

ALCALA DE HENARES 
TEL: 882 77 06

VERSIONES

EN 
3 Y 5

PUERTAS
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I CORREO DEL LECTOR

SATISFACCION POR EL COMIENZO 
DE OBRAS

LAS PEÑAS DE ALCALA CONTESTAN 
AL AYUNTAMIENTO

El grupo de concejales de
I.U. quiere manifestar su sa
tisfacción por el comienzo de 
las obras de edificación de la 
pasarela que ha de unir el ba
rrio de la calle Lope de Vega y 
adyacentes con el Instituto de 
BUP número VII eliminando 
el peligro que supone que 
cientos de niños en edades es
colares crucenn éstas, cuatro 
veces todos los días.

Es deseo de este grupo 
que las mismas estén finaliza
das para el comienzo del cur
so escolar a primeros de octu
bre ya que esto supondría un 
gran alivio para los padres de 
estos alumnos, así como para 
los vecinos de este distrito.

Una vez más queda de
mostrado que la eficacia de 
este grupo de concejales des
de la oposición al Equipo de

Gobierno a realizar este pro
yecto que tenía olvidado des
de que fue aprobado por la 
Comunidad Autónoma de 
Madrid desde el 88, va a be
neficiar a miles de ciudadanos 
alcalaínos.

Por otra parte, desde hace 
mucho tiempo, hemos plan
teado la necesidad de que se 
mejorase el diseño urbanísti
co del Parque Manuel Azaña, 
así como su cuidado y mante
nimiento. No hemos sido es
cuchado, y la realidad al día 
de hoy es que la situación de 
deterioro es insostenible. 
Consideramos que estos veci
nos, merecen un poco más 
respeto y actuación del Equi
po de Gobierno.

Grupo de concejales de 
I.U./Alcalá

Ciudadanos de Alcalá de 
Henares:

En contestación al comu
nicado emitido por la Corpo
ración Municipal de esta ciu
dad, las peñas deseamos pun
tualizar:

1. - No existió ninguna ne
gociación previa al retraso de 
la hora de salida de las carro
zas, ni hubo ningún acuerdo 
en firme en la reunión mante
nida por las peñas con la Poli
cía Nacional, en presencia del 
concejal de Festejos. El Sr. 
José Macías, concejal de Fes
tejos, se enteró de nuestra in
tención de retrasar la salida 
en el mismo momento.

2. - Rechazamos el intento 
de enfrentar a las peñas entre 
sí, exigiéndonos depuraciones 
internas de responsabilidades. 
Resulta irónico que nos pidan

responsabilidades a las peñas, 
que fuimos quienes sufrimos 
la agresión, mientras los ver
daderos responsables, es de
cir, el Ayuntamiento, ni si
quiera se plantea su responsa
bilidad.

3. - Las peñas se reservan 
el derecho de elegir sus re
presentantes, de la misma ma
nera que el Ayuntamiento se 
reserva el de elegir los suyos.

4. - Nos parece preocupan
te que en una ciudad de 
150.000 habitantes, más po
blación flotante, no haya efec
tivos policiales suficientes pa
ra atender las exigencias de 
seguridad que Alcalá de He
nares en ferias plantea.

Antonio Hervías, por la Peña 
El Desbarajuste y firmas de 

once Peñas más

Kaw asaki

MOTOCICLETAS
[ O I

CONCESIONARIO OFICIAL

CHANDES FACILIDADES DE PACO

VEN A VER IOS NUEVOS 
MODELOS DEL 90

Luis Astrana M arín , 2  

ALCALA DE HENARES 

T E L .889 2 6  6 5



LA CRONICA del Henares. 14 de septiembre de 1990 38

| A VUELAPLUMA

Juan-Pablo Mañueco

SERRA SE FOTOGRAFIÓ 
EN LA GUERRA

l^apo leó ii era más experto en tretas 
^  y ardides, Alejandro Magno exhi

bía mejor la habilidad para el extermi
nio de contrarios y Julio César fulmi
naba con mucha mayor presteza a los 
enemigos del Senado romano, pero 
Narcís Serra tampoco se queda atrás, 
de momento el ministro ha demostra
do ser, el pasado domingo, un genial 
estratega de las lanchas "Zodiac", 
ejemplo: mientras que a la balsa de go
ma neumática que trasladaba a otras 
autoridades, desde la fragata Sania 
María a la corbeta Descubierta, se le 
rompió el motor en medio de Mar Ro
jo, quedando tan a las expensas del 
oleaje bíblico como las tropas que per
seguían a Moisés, Narcís Serra planeó 
su travesía en Zodiac con tal alarde lo- 
gístico que, desplazando tan sólo su 
volumen hasta el interior de la lancha, 
ciñéndose un salvavidas encarnado pa
ra prevenir los imponderables marinos 
y agarrándose con las dos manos al 
borde de la motora, dio la orden perti
nente para que ésta partiera a efectuar 
su singladura de 
trescientos metros 
entre ambos bu
ques... Y esta vez 
la mecánica nacio
nal funcionó a la 
perfección, según 
la estrategia pre
vista, ante los víto
res de la dotación 
entera de los tres barcos españoles, 
formada sobre las cubiertas, que no 
perdía detalle de la maniobra ministril. 
/ 'A  sea que ya tenemos a Serra ha- 
^ - 'b iendo  cumplido su primera mi
sión militar, para que nadie vuelva a 
decir que no ha efectuado el obligato
rio servicio.

T  o bueno de ser ministro, por otra 
-A parte, está en que uno puede elegir 
el momento exacto en que sobrelleva 
las obligaciones militares con la Patria. 
Narcís Serra, por ejemplo, decidió de
mostrar su sentido de la pericia naval, 
precisamente en cuanto los buques es
pañoles atravesaron el Canal de Suez. 
Es decir, no antes (todavía en aguas 
del Mediterráneo), porque flotar du
rante trescientos metros por este mar, 
incluso sin salvavidas encarnado, está 
al alcance de cualquier españolito que 
veranee en Cullera, ni después (cuan
do la marinería enfile hacia oleajes 
arábigos), porque por esas zonas las 
cosas ya están más crudas y bien pu
dieran escapársele a alguien unas 
cuantas cabezas de pepinazos con quí
mica bélica. ¿Comprenden Vds. por 
qué afirmo que el ministro Serra es un 
genuino estratega de las acciones pu
blicitarias sin que la corpulencia perso
nal corra peligro?
T>ues eso, que Serra llegó, se foto- 

grafió y volvió. El objetivo de la flo
tilla española en el 
Golfo sigue siendo 
ignoto, pese a la 
publicitada trave
sía del ministro por 
las aguas de la far
sa, y pese al debate 
parlamentario del 
pasado martes, que 
nada pretendía, si

no cubrir el expediente, que nada acla
ró, sino recalcar la importancia funda
mental de la presencia de nuestros 
agerridos marinos en los conflictos de 
Oriente, y que nada tranquilizó a una 
opinión nacional que ve acercarse el 
momento del chispazo, mientras Nar
cís inmortaliza su periplo naviero.

Serra llegó, se fotografió y 
volvió. El objetivo de la flotilla 

española en el Golfo sigue 
siendo ignoto, pese a la 
publicitada travesía del 

ministro por las aguas de la 
farsa

EL PLAN DE IGUALDAD 
DE LA MUJER, A PLENO

El Pleno del Ayuntamiento de Alcalá 
de Henares del próximo día 18 de sep
tiembre va a debatir el Plan de Igualdad 
de la Mujer que ha preparado el equipo 
de gobierno.

Se trata de un plan en el que se reco
gen una serie de medidas de acción posi
tiva, conscientes de la dificultad que en
cuentra hoy la mayoría de las mujeres 
para compatibilizar su vida familiar con 
una integración profesional y social ple
na.

El Plan responde también a lo esta
blecido por el artículo 9 de la Constitu
ción, que obliga a los poderes públicos a 
promover las condiciones para que la li
bertad y la igualdad de las personas y de 
los grupos en que se integran sean reales 
y efectivas, a remover los obstáculos que 
impiden o dificultan su plenitud y a faci
litar la participación de todos/as los ciu- 
dadanos/as en la vida política, económi
ca, cultural y social.

De acuerdo con estas premisas, el 
Plan de Igualdad pra las mujeres de Al
calá de Henares, prevé acciones específi
cas en las siguientes áreas: educación, sa
lud, investigación, formación y empleo, 
cultura y servicios sociales.

Dentro de estas áreas, los objetivos 
específicos que se proponen son los si
guientes:

Educación, coeducación, formación 
del profesorado, formación profesional.

Investigación: difundir el pensamien
to feminista, conocer la situación de la 
mujer en Alcalá y potenciar la realiza
ción de estudios específicos.

Salud: desarrollar programas de edu
cación para la salud en general y en es
pecial, aquellos dirigidos a la mujer en 
sus manifestaciones específicas. Poner en 
práctica las medidas necesarias que pro
tejan y mejoren la salud de las trabajado
ras. Fomentar el desarrollo y la realiza
ción del ejercicio físico.

Formación y empleo: fomentar la for
mación ocupacional de las mujeres. Faci
litar el acceso de la mujer al empleo me
diante medidas de acción positiva.

Cultura: Bibliotecas públicas, sección 
especializada, participación cultural, 
erradicar el uso del lenguaje sexista. Fo
mento del uso no sexista de los juguetes 
infantiles.

Servicios sociales: delitos contra la 
mujer tales como malos tratos, psíquicos 
y físicos. Agresiones sexuales, acoso se
xual en el trabajo, coordinación y coope
ración. Atención especial al grupo de la 
tercera edad y su problemática sexual.
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EL PATIO |

M. Vicente Sánchez Moltó

DE LAS FERIAS DE 
AGOSTO (I)

Según el grupo 
municipal del CDS 

EL AYUNTAMIENTO 
NO CUMPLE LAS 
MOCIONES DEL 

PLENO

El Centro Democrático y 
Social (C.D.S.) en el ayunta
miento de Alcalá ha acusado 
al equipo de gobierno socia
lista de perjudicar los intere
ses de más de mil jóvenes que 
deben incorporarse al servicio 
militar, así como los de más 
de dos mil jubilados, al no po
ner en marcha dos mocione- 
saprobadasenplenohace seis 
meses y destinadas a estos co
lectivos.

Gerardo Azañedo, conce
jal del CDS, aseguró que re
alizar un seguro para los jo 
venes alcalaínos por invalidez 
o muerte durante la realiza
ción del servicio militar costa
ría al ayuntamiento 2‘5 millo
nes de pesetas, y cada joven 
podría llegar a cobrar hasta 3 
millones, en caso de sufrir al
gún percance grave. El nume
ro de jovenes tallados en Al
calá el pasado año fue de 
1769, aunque no todos ellos 
fueron a la "mili".

Otra de las mociones 
aprobadas en Pleno a pro
puesta del grupo centrista es 
la de transporte gratuito para 
los jubilados poseedores de 
las cartillas de servicios socia
les, unos 2.200.

El Ayuntamiento paga ac
tualmente el 66% de estos bi
lletes y el jubilado el resto, y 
CDS proponía ahorrar los 
trámites administrativos y las 
tremendas colas a nuestros 
mayores y que el transporte 
fuera gratuito y regulado por 
una tarjeta,lo que supone un 
gasto de cuatro millones de 
pts a las arcas municipales. 
"En transporte también fue 
aprobada una moción -aña
dió Azañedo- para instalar 
plataformas en las dos líneas 
más importantes de autobu
ses que cubren el hospital, el 
ambulatorio del Val y la zona 
de Reyes Católicos, para los 
minusválidos y ancianos y 
que aunque hace más de dos 
años, al equipo de gobierno 
no le corre prisa ponerlo en 
marcha".

T erm inadas las ferias de 
agosto, llega el momento 

de pararse a reflexionar so
bre la realidad presente y el 
futuro de las Fiestas «mayo
res» de Alcalá. Decía en el 
suplemento especial con la 
programación de las ferias 
que este año ha publicado 
LA CRONICA DEL HE
NARES y que tan buena 
acogida ha obtenido entre 
los lectores, que la actual es
tructura de las ferias data de 
1970, año en el que se deci
dió darles una nueva "ima
gen", más cultural, mediante 
la inclusión de los «Festiva
les de España», con el fin de 
proyectar nuestra ciudad en 
el exterior.
X X an transcurrido más de 
^--■-veinte años y en este 
tiempo, salvo los sucesivos 
recintos feriales, el "renaci
miento" de las peñas y los 
encierros, poco más es lo 
que ha cambiado. Es cierto 
que las de este año han sido 
de las más animadas, concu
rridas y participativas de los 
últimos años y que se ha de
jado sentir una notable me
joría. Sin embargo, hoy, 
nuestras ferias, se resienten 
de un cierto anquilosamien- 
to y desde varios sectores 
sociales se demanda una 
profunda reforma. Se han 
realizado varios intentos por 
modificar su algo monótona 
fisonomía con la incorpora
ción de elementos festivos 
foráneos, como la quema de 
las fallas (que dicho 
sea de paso, ya se ce
lebró en Alcalá en los 
años sesenta) y que 
por diversas razones 
no han tenido conti
nuidad.
T ^stá  claro que cada 
- ^ u n o  tiene su parti
cular visión de cómo 
deberían ser las fies
tas y de qué rumbo habrían 
de tomar. Algunos abogan 
por unas ferias con un ma
yor contenido cultural y 
otros por adoptar festejos 
de éxito en otras tierras. Di
siento de ambos, ya que la 
cultura no debe centrarse en 
las ferias, sino que debe de
sarrollarse a lo largo de to
do el año (en los setenta te

nía cierta lógica programar 
teatro, zarzuela o danza, pe
ro hoy, con un teatro esta
ble, no tanto) y en cuanto a 
la «importación» de festejos 
foráneos la experiencia nos 
demuestra que aquello que 
triunfa en otros lugares no 
necesariamente ha de arrai
gar aquí. Cre e más acertado 
intentar desari ollar o, en su 
caso, recu pe i ar, aquellos 
elementos tradicionales y 
autóctonos de nuestras fies
tas. No voy aquí a proponer 
la reinstauración de atrac
ciones como el «mono del 
agua», que tienen bastante 
poco sentido en el momento 
actual, pero no estaría de 
más retomar otros festejos 
que, convenientemente ac
tualizados, muy bien po
drían tener cabida y, con un 
buen planteamiento, conver
tirse en poco tiempo en esas

señas de identidad de las 
que tanto adolecen las fies
tas complutenses. Pero, 
¿cuáles?.
N 'o  hace falta más que 

^  echar una hojeada a los 
programas de ferias del últi
mo siglo para darse cuenta 
de los festejos que tenían 
mayor aceptación entre los 
alcalaínos y que se repetían 
año tras año. En el Boletín

de la «Defensa Mercantil e 
Industrial» de septiembre 
de 1935 nos topamos con el 
siguiente comentario: "¿Qué 
hay de nuevo este año de 
festejos? Lo de siempre -le 
decimos, - porque así es,- gi
gantes > cabezudos, pólvora 
y música". Efectivamente, 
estos tres festejos fueron du
rante muchas décadas los 
elementos básicos de nues
tras fiestas, junto con )«>s to
ros y el ferial de ganados, 
origen y razón de nuestras 
ferias. Sobre los festejos tau
rinos en estos últimos años 
parece recuperarse lenta
mente el prestigio que en 
otro tiempo tuvo nuestra fe
ria taurina por lo que poco 
hay que añadir, salvo que 
creo que ya viene siendo ho
ra de que en los encierros se 
dé el definitivo "salto" y se 
pase de las vaquillas a los 

toros. Me dice Ma
cias que el problema, 
aparte del riesgo, es
triba en que Madrid 
no autoriza encierros 
allí donde no haya an
tecedentes. Sobre el 
riesgo, me parece que 
se extralimita y tene
mos como ejemplo a 
Guadalajara donde, 

tras muchos años de inte
rrupción, se recuperaron 
hace cosa de diez años y en 
este tiempo no se ha regis
trado ningún hecho luctuo
so. Y si se trata de antece
dentes no hay más que re
buscar en nuestro Archivo 
Municipal y enseguida en
contraremos justificación 
documental.

Creo que ya viene siendo hora 
de que en los encierros se dé el 

definitivo "salto" y se pase de las 
vaquillas a los toros
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ALCALA: UNA 
CIUDAD PARA EL 

SIGLO XXI
LA COMARCA DEL HENARES

r as comarcas naturales de cada una de las regiones y nacionalidades del Esta
do español son realidades incuestionables. ¿Qué lugar le corresponde a la co

marca del Henares en ese contexto?

El río Henares configura una de las comarcas naturales más pujantes 
de España, aunque se encuentre disgregada en dos 

Comunidades Autónomas

El territorio español está subdividi
do en diecisiete comunidades autóno
mas a partir de la nueva Constitución 
española. Estas, a su vez, están com
puestas por varias provincias; salvo seis 
de ellas, de carácter uniprovincial.

Esta subdivisión viene basada fun
damentalmente en el sistema provincial 
heredado del Estado centralista ante
rior, dándose una división bastante ar
tificial de nuestro país.

Según mi modesta opinión, hubiese 
sido mucho más lógico, haberse basado 
en las comarcas naturales de cada una 
de nuestras regiones y nacionalidades 
para diseñar el nuevo estado de las au
tonomías.

El título octavo de nuestra carta 
magna deja una laguna importante a la 
hora de reconocer y articular jurídica
mente el status de nuestras comarcas, 
dejando un tanto coja la nueva división 
territorial del estado español.

Dicho título octavo, reconoce co
munidades autónomas tan artificiosas, 
como Madrid, Castilla La Mancha,

Castilla León, por poner sólo algunos 
ejemplos. Sin embargo ignora comar
cas tan importantes como los Campos 
de Calatrava, Valle de Alcudia, Montes 
de Toledo o la Alcarria en Castilla la 
Mancha, y Tierra de Campos, El Bier- 
zo o la Moraña en Castilla León, Los 
Monegros en Aragón, El Vallés o Bajo 
Llobregat en Cataluña o la Cuenca del 
Guadalquivir en Andalucía.

Pero lo verdaderamente grave es 
que una comarca natural, como es el 
caso de la del Corredor del Henares, 
queda dividida por dos comunidades 
autónomas (la de Madrid y la de Casti
lla La Mancha), creando con ello se
rios problemas administrativos y so
bre todo en el plano de la prestación 
de algunos servicios como es el abaste
cimiento de agua, o el futuro desarro
llo de dicha comarca, creando compe
tencias desleales ofreciendo mayores 
subvenciones públicas, o mayores dcs- 
gravaciones fiscales, si una determina
da empresa muestra interés por asen
tarse en el centro de nuestra península,

Joaquín Arias Abengozar

como ha sido el caso de la empresa 
" Cervezas Mahou”.

Hecha esta breve introducción nos 
vamos a referir a cual es la situación de 
nuestra comarca natural el Corredor 
del Henares.

Geográficamente, se extiende por 
todo el Valle del Henares, incluso más. 
Empieza esta comarca prácticamente 
en Canillejas y se extiende hasta bien 
entrada la provincia de Guadalajara, 
siendo sus ejes centrales el curso del 
río Henares y la vía del ferrocarril que 
une Madrid con Guadalajara.

Se trata de una tierra muy fértil, 
aunque el sector agro-ganadero es el 
que menos peso específico tiene en la 
economía de dicha comarca, siendo el 
sector servicios y el sector industrial los 
más importantes. Históricamente ha 
sio paso importante hacia Aragón y 
Cataluña desde la época de los roma
nos como así testifican documentos va
rios de nuestra bibliografía. La etapa 
más imporante culturalmente de la 
misma se debe a los siglos XV, XVI y 
XVII y que coinciden con el esplendor 
de la Universidad Complutense, creada 
por Fray Francisco Jiménez de Cisne- 
ros. Este hecho marca un hito impor
tante en la historia de España y sobre 
todo en la ciudad de Alcalá de Hena
res, el núcleo urbano con mayor histo
ria de todo el Corredor, lo que le hace 
erigirse de hecho y de derecho, en la 
capital natural de esta comarca.

PASADO

Esta comarca, como la mayoría de 
las que componen nuestro territorio, 
no ha funcionado orgánicamente ha
blando, ni jurídica ni administrativa
mente. Sin embargo el desarrollo in
dustrial y urbano de los últimos veinti-

Pasa a página siguiente
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Alcalá se halla magníficamente situada en el centro de la actividad ecómica 
e industrial que define al Corredor del Henares

Viene de página anterior

cinco años se ha impulsado prácticamen
te de una forma uniforme en todo el Co
rredor, siendo los sectores económicos 
más importantes del mismo, la industria, 
los servicios, los transportes y el sector 
de la construcción. Ha pasado en los últi
mos cincuenta años de ser una comarca 
agro-ganadera a otra en la que los servi
cios y la industria son los sectores más 
importantes de su economía.

Su demografía se ha disparado en los 
últimos veinte años pasando de unos 
ochenta mil habitantes, a cerca de qui
nientos mil actualmente.

En lo que se refiere a las comunica
ciones, fue una vía importante en tiempo 
de los romanos, lo ha seguido siendo en 
siglos posteriores, y en los últimos cin
cuenta años éstas han tenido una impor
tancia capital en el desarrollo industrial 
que en ella se ha experimentado.

Tal vez lo que más se eche en falta de 
su pasado sean dos cosas sobre todas las 
demas:

a) La usurpación por Madrid de la 
Universidad Complutense, felizmente re
cuperada, aunque con otro nombre des
graciadamente.

b) El no haber perservado una vega 
tan fértil com la del Valle del Henares, 
llevando el desarrollo industrial y urbano 
a zonas menos productivas, a la vez que 
se hubiese tenido una mayor sensibilidad 
en el tema de las graveras y sobre todo 
en la conservación en unas mejores con
diciones de los caudales de nuestros ríos.

PRESENTE

La comarca de Corredor del Henares 
es una de las más dinámicas de la Comu
nidad de Madrid y Castilla la Mancha y 
de todo el país, aunque su desarrollo se 
está haciendo de una forma demasiado 
rápida y sin un plan director, que mar
que las pautas generales en cada uno de 
los sectores más importantes, lo que está 
permitiendo un crecimiento anárquico y 
desordenado, dándose carencias impor
tantísimas en sectores tan importantes, 
como son la sanidad, la vivienda, la ense
ñanza, los transportes o el medio am
biente, el urbanismo ha sido dirigido por 
las inmobiliarias y no por los respectivos 
Ayuntamientos como debería haber sido 
para así haber podido frenar una especu
lación atroz, dejando un gran lastre para 
las Corporaciones locales de toda la co
marca.

Al final, se ha elaborado un "Plan Es
tratégico" para la parte del Corredor de 
la comunidad de Madrid, que aunque

positivo es insuficiente, ya que poco más 
se queda en recoger lo ya existente, de
jando fuera del mismo la parte del Co
rredor que pertenece a la provincia de 
Guadalajara, por lo que plantea la nece
sidad de ser ampliado, a la misma vez 
que sea más ambicioso de cara al nuevo 
siglo que está cercano a comenzar.

FUTURO

Si somos lo suficientemente inteli- 
gejntes y previsores, tenemos la oportu
nidad de convertir esta comarca en una 
de las de mayor proyección, no sólo en la 
comunidad de Madrid. Estoy convencido 
de que pocas comarcas del territorio es
pañol, incluso europeo, tienen unas pers
pectivas tan halagüeñas como la del Co
rredor del Henares.

Estamos en condiciones de hacer del 
Corredor del Henares, una comarca del 
esplendor de la Alcalá de los siglos XV, 
XVI y XVII, pues la coyuntura es de la 
más ventajosa en numerosos campos co
mo son:

-El universitario, convirtiendo la 
Universidad de Alcalá en la Universidad 
del Corredor del Henares.

-Industrial, pocas zonas y comarcas 
estarán tan bien comunicadas como 
nuestro Corredor, por carretera, ferroca
rril o transporte aéreo, en donde pronto 
se podrá contar con un ferial internacio
nal permanente.

-Transporte, ¿en qué zona de nuestro 
país se pueden dar mejores perspectivas 
para este sector que en nuestra comar
ca?

-Turístico, contando con una ciudad 
monumental como la de Alcalá de Hena
res, con un legado histórico envidiable 
por cualquier ciudad no sólo española, 
sino europea, pudiendo ofrecer un desa
rrollo fenomenal en el campo de la hos
telería.

-Construcción y urbanismo, se dan
todas las perspectivas para que este sec
tor siga teniendo la misma o mayor im
portancia, si cabe, que en los últimos 
veintinco años, aunque sería deseable y 
exigible que se hiciese en los últimos 
veinticinco años, aunque sería deseable y 
exigible que se hiciese con una mayor 
sensibilidad y una menor especulación.

Por último las artes y la cultura en ge
neral están llamadas a tener un papel 
preeminente en la nueva etapa que se 
abre en nuestra comarca.

Pero todo esto no será posible si las 
fuerzas políticas y sociales no se ponen 
de acuerdo, y muchos menos si entidades 
ciudadanas y los hombres y mujeres, más 
dinámicas de nuestra comarca no son lla
madas a participar en este proyecto tan 
ambicioso e importante que se llama co
marca del Corredor del Henares, a la vez 
que las comunidades autónomas de Ma
drid, Castilla la Mancha y el Ministerio 
de Administración Territorial dan vía a 
un verdadero "Plan de Desarrollo de 
Nuestra Comarca".
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¡QUIEN DA MAS, SEÑORAS Y 
SEÑORES!

Cuando, yaciendo panza 
arriba el otro día, en algún 
lugar de la Costa del Sol, 
cuyo nombre es mejor no 
recordar, ojeaba perezosa
mente un ejemplar del 
Daily Mail, por aquello de 
mejorar mi inglés, quede 
atónito por una pequeña 
noticia que rezaba: "Madre 
que amamantó a un niño 
equivocado, demandada".

La noticia, en resumen, 
dice que a Helaine Jaffe y a 
su esposo les reclaman 
534.000 libras, que al cam
bio de 179 pesetas hacen 95 
millones de pesetas aproxi
madamente, porque a la se
ñora, después de dar a luz 
una espléndida hembra 
(siento no poder darles el 
peso), previa cesárea, y es
tando todavía atontada por 
la anestesia, le trajeron una 
niña equivocada a las cua
tro de la madrugada, y sin 
asegurarse de la identidad 
de su vástago a través de la 
atenta lectura y estudio de 
la etiqueta que a los recién 
nacidos les atan en el tobi
llo, amamantó a la niña (di
cen que con unas espléndi
das glándulas mamarias) 
hasta que descubrió la equi
vocación al cabo de un rato.

Esta equivocación no 
gustó demasiado a los pa
dres de la criatura, los seño
res Sausners, que aseguran 
que han sufrido una severa 
tensión emocional y que 
además no saben si su hija 
ha podido contraer el Sida. 
En todo caso, alegan, la se
ñora tenía que haber ins
peccionado al bebé antes 
de amamantarlo, por lo que 
ha sido una impmdente.

"Todo esto es ridículo. 
Lo que debería haber sido 
una situación graciosa se

ha convertido enuna verda
dera pesadilla", dijo el ma
rido de la nodriza. "Este 
pleito es representativo de 
como es la vida en Califor
nia, donde todo el mundo 
demanda a todo el mundo y 
los abogados se forran".

Cada día que pasa, más 
me impresiona el nivel de 
vida americano. Ya ven, el 
precio de un poco de leche 
californiana (bueno más 
bien calostro, supongo) se 
puede vender a noventa y 
cinco millones de pesetas. 
¿Y cómo está nuestro mer
cado patrio? Pues por los 
suelos. Y no salgo de mi de
presión por ello.

Verán, para nuestra Ad
ministración, y como in
demnizaciones recomen- 
daddas por la misma en ca
so de que usted sufra lesio
nes como consecuencia de 
accidentes de tráfico, los 
españoles se valoran según 
los siguientes ejemplos: 1°. 
Incapacidad permanente 
parcial, como consecuencia 
de quedarse ciego, hasta 
4.200.000 ptas; 2°. La misma 
incapacidad por la pérdida 
o amputación de sus dos 
miembros superiores o infe
riores, hasta 4.200.000 ptas. 
3®. Pérdida de un ojo, pará
lisis de la lengua, de la na
riz, atrofia testicular, etc. 
hasta 2.940.000 ptas. ¿Hay 
quién da más?

Por cierto, dirán que fal
ta algo, pues sí, por la pér
dida completa del miembro 
viril hasta 3.690.000 ptas. Y 
llegando a este extremo su 
parienta es posible que lan
ce una carcajada desprecia
tiva... y es que ningún varón 
es profeta en su tierra -y si 
no que le pregunten a la 
querida-.

Continúan los conflictos por los aparcamientos

LOS VECINOS DE PRICONSA 
SE MANIFIESTAN CONTRA 

EL "PARKING" SUBTERRANEO
Unos cincuenta vecinos 

del distrito VI, la zona del co
legio Lope de Vega, se mani
festaron el pasado martes 
desde su barrio hasta el ayun
tamiento de Alcalá para ex
presar su negativa a la cons
trucción de un aparcamiento 
subterráneo en el solar ubica
do en la calle Luis de Medina.

Uno de los vecinos, Anto
nio Gálvez, antiguo militante 
de UCD, que se presentó co
mo independiente en las últi
mas municipales, sin gran éxi
to, estaba a la cabeza de la 
manifestación, y, mediante un 
megáfono, proclamaba una 
serie de consignas en contra- 
del citado aparcamiento sub
terráneo, a la vez que solicita
ba ser recibido por el alcalde. 
También expresó en público 
lo que considera un abandono 
de su distrito por parte del 
equipo de gobierno, y ofreció 
negociar con Florencio Cam
pos la construcción de este 
’parking’ subterráneo y otros 
de superficie en cuatro sola
res de la zona, que además 
deben acondicionarse y urba
nizarse mediante asfaltado y 
su correspondiente dotación 
de farolas, bancos y árboles.

Enfrentamiento

"Mientras que el Ayunta
miento no dialogue y pacte lo 
que nosotros pedimos, ven
dremos aquí, a la plaza de 
Cervantes, todos los días", se
ñaló Gálvez a LA CRÓNICA, 
"y seguiremos impidiendo 
que se realizen las obras de 
construcción del aparcamien
to, puesto que el ayuntamien
to se ha equivocado, cerca de 
donde lo quieren hacer hay 
una nave donde una empresa 
privadaha construido un 
aparcamiento, quizá con más 
seguridad, y tienen solares pa
ra hacer lo que quieran".

Hasta el momento, no se 
han producido enfrentamien
tos con los trabajadores que 
construyen el ’parking’, ni con 
la policía municipal que ahora

vigila especialmente la zona, 
después que el lunes por la 
noche, este mismo grupo se 
manifestara frente a la casa 
consistorial. Las obras ya han 
sido paralizadas por los veci
nos en dos ocasiones.

Finalmente, cuatro veci
nos, con Gálvez al frente, se 
reunieron con el concejal de 
participación ciudadana, José 
María Irastorza, y los perio
distas pudimos asistir a lo que 
en términos taurinos se llama 
división de opiniones tras la 
reunión: para los vecinos na
da en concreto, para los por
tavoces del equipo de gobier
no sí.

Según los manifestantes, 
no se acordó nada en concre
to, aunque reconocieron el ta
lante dialogante de Irastorza y 
que se ha decidido que deben 
realizar un escrito con todas 
las alegaciones sobre el apar
camiento subterráneo y sus 
sugerencias ante la alcaldía. 
Ese sería, según Gálvez, "el 
inicio de unas negociaciones 
duras, porque lo que pedimos 
es un aparcamiento en super- 
fícieenlugarde un subterrá
neo, y sacar al distrito del 
completo abandono en el que 
está sumido, y porque no creo 
enlas promesas de Florencio 
Campos y cada cosa que 
acordemos será bajo notario".

Esas "cosas a acordar" 
también fueron. resumidas 
por un portavoz del equipo 
de gobierno, asegurando que 
"es prudente que mientras se 
está negociando no continúen 
las obras para no encrespar 
los ánimos de los vecinos". El 
origen del problema, agrega
ron las mismas fuentes, se ba
sa en una extralimitación de 
la empresa con la que se acor
dó que no cortarían la calle 
Luis de Medina para hacer 
los obras, lo que no han cum
plido, impidiendo el paso de 
autobuses, ambulancias y tu
rismos. "Aquí si se consultó a 
los vecinos y estaban todos de 
acuerdo con esta decisión 
plenaria".

Víctor Castillo
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SE INAUGURO EN 
ALCALA EL TERCER 
CURSO DE ESPAÑOL 
PARA EXTRANJEROS

El curso de español para 
subgraduados y postgradua
dos americanos de la Bowling 
Green University fue inaugu
rado el pasado jueves 6 de 
Septiembre en el paraninfo de 
la Universidad de Alcalá en 
un acto al que acudieron los 
propios estudiantes, el rector 
de la universidad, Manuel 
Gala, la directora del progra
ma en España, Mercedes Jun
quera, el director del curso de 
español para extranjeros, 
Francisco Moreno, y el alcal
de de Alcalá, Florencio Cam
pos, responsable de la clausu
ra.

Nueve meses 
de convivencia

De esta forma, 53 estu
diantes estadounidenses, que 
ya tienen algunas nociones del 
idioma español, convivirán 
con familias alcalaínas los 
nueve meses que duran las 
enseñanzas, alojados en sus 
casas. A la universidad de Al
calá deberán acudir cuatro 
horas diarias para estudiar 
gramática y fonética del idio
ma de Cervantes y recibir al
gunas clases básicas de dere
cho y economía.

La directora del programa 
en España, Mercedes Jun
quera, lleva organizando cur
sos de este tipo ventinueve 
años, y destacó por su propia 
experiencia lo mucho que ha 
mejorado España en sentido 
educacional y organizativo, 
"antes tú te lo temas que gui
sar y comértelo, y ahora está 
todo legalizado".

Por su parte el rector, Ma
nuel Gala, destacó que 
E.E.U.U. "es el país que tiene 
mejor oferta global universita
ria e investigadora, por lo que 
habrá otros programas ameri
canos para Alcalá de Hena
res. Por último el alcalde de 
la ciudad señaló que, de esta 
forma se abren fronteras, al 
mundo de la cultura y del co
nocimiento entre países

IMPUESTOS

SE REVISARA A LA BAJA EL RECARGO SOBRE 
LA ANTIGUA CONTRIBUCION URBANA

El Ayuntamiento de Alcalá 
tiene la intención de revisar a 
la baja los tipos de recargo 
que aplicará al IBI (Impuesto 
sobre Bienes Inmuebles), de 
1.991, como consecuencia de 
la revisión alcista que de este 
impuesto está llevando a cabo 
el Ministerio de Hacienda. 
Con esta iniciativa se trata de

lograr que el impacto de reva
lorización sea mínimo para el 
bolsillo de los contribuyentes 
alcalaínos. La revisión de este 
impuesto, anteriormente co
nocido como contribución te
rritorial urbana, es competen
cia exclusiva del Ministerio de 
Hacienda. El Ayuntamiento 
sólo puede actuar sobre los ti

pos de recargo que en la ac
tualidad están cifrados en el 
0,620%. Una vez el Ministerio 
de Hacienda notifique oficial
mente los nuevos valores ca
tastrales a aplicar en 1.991, el 
Equipo de Gobierno decidirá 
cual es el nuevo tipo de re
cargo, en cualquier caso me
nor que el actual.

Imagine su comercio
aquh

Más de 10,000 m2 de superficie comercial organizados en el más completo y moderno CENTRO COMERCIAL, con locales 
desde 30 m2, donde usted puede realizar LA MEJOR INVERSION.

Dotado con todas las instalaciones y servicios que exige una gran superficie comercial (elevadores, escaleras mecánicas, 
sistemas de seguridad,...).

Aparcamiento público con más de 300 plazas al servicio del Centro Comercial.

F inancia ¡b e rC a ja

i d  M

v a m < a d a
y  ■

Viviendas, Jardines y Comercios.
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PRIMERAS ACTIVIDADES 
EN GUADALAJARA Y SIGÜENZA

CURSOS PARA PROFESORES 
DE IDIOMAS

T  a pasada semana finalizó 
-■-'en la Escuela Universita
ria de Formación de Profeso
rado de E.G.B. de Guadalaja
ra la cuarta edición del "En
cuentro de Profesores de 
Idiomas", organizado por la 
Universidad de Alcalá de He
nares.

Asimismo, acaban de ini
ciarse en la provincia alcarre- 
ña, esta vez en la localidad de 
Sigüenza, otros cursos para la 
formación de profesores de 
idiomas, si bien en este caso 
de lengua española, pues va 
dirigido a profesores de cas
tellano en los países de Euro
pa del Este.

Colaboran junto a la Uni
versidad en este curso, tanto 
la Diputación provincial de 
Guadalajara como el Obispa
do seguntino, estando previs
ta la asistencia de treinta y 
cinco titulados de diferentes 
países y se pretende especial
mente formarles en el conoci
miento de la conquista y colo
nización de América por par
te de España, debido a la pro
ximidad de la celebración del 
quinto centenario de dichos 
acontecimientos.

NUEVOS TITULOS 
DE HISTORIA

Recientemente dos profe
sores ayudantes del Departa
mento de Historia II de la Fa
cultad de Filosofía y Letras de 
la Universidad alcalaína han 
obtenido por oposición sen
das plazas de profesores titu
lares; la Dra. Carmen Pumar 
Martínez en el área de Histo
ria de América, que lleva más 
de cinco años como profesora 
en esa materia y su tesis doc

toral fue premiada por la Di
putación de Zaragoza y se pu
blicará en breve y el Dr. Emi
lio Sola Castaño, especialista 
en Historia Moderna, además 
afamado poeta y novelista, 
que acaba de editar un traba
jo novedoso sobre un compa
ñero de cautiverio de Miguel 
de Cervantes en Argel en la 
editorial Hiperión.

PREMIOS DE 
ENSAYO

La Cámara de Comercio e 
Industria de Madrid ha con
vocado el priemio de investi
gación "V Centenario", cuya 
dotación incluye hasta un mi
llón de pesetas para el gana
dor y sendos premios de dos
cientas mil pesetas para los fi
nalistas.

La temática está cerrada 
al comercio y la industria his
panoamericanos durante la 
Edad Moderna y el plazo de 
presentación finaliza el próxi
mo treinta de septiembre.

El lugar tanto de entrega 
como de información será la 
propia sede de la Cámara ma
drileña.

BIBLIOTECA
LATINOAMERICANA

La Biblioteca Pública Ibe
roamericana de la Casa de la 
Entrevista de Alcalá de He
nares, en la calle S. Juan, vol
verá a estar abierta al público, 
tras el verano, a partir del lu

nes día dieciséis del presente 
mes con su habitual horario 
de tarde. Se trata de un cen
tro bibliotecario especializado 
en diferentes temas referidos 
a América y está dirigida a in
vestigadores, estudiantes uni
versitarios y público en gene
ral.

ESTUDIOS DE 
ENFERMERIA

Según informamos la pa
sada semana en "LA CRONI
CA DEL HENARES", el Mi
nisterio de Educación y Cien
cia ha creado nuevas plazas 
en la Universidad. Ya referi
mos las otorgadas a la Comu
nidad de Madrid y en cuanto 
a las dirigidas a la Universi

Convento "Nuestra Señora de los Remedios" 
(Escuela del Profesorado de EGB, de Guadalajara)

Feo. Javier Casado Arboniés

dad de Castilla-La Mancha 
podemos resaltar las faculta
des de Ciencias Jurídicas y 
Sociales y de Ingeniería In
dustrial en Toledo, la escuela 
de Graduados Sociales de 
Cuenca y el Centro de Estu
dios Jurídico- Empresariales 
de Ciudad Real. También se 
ha incorporado a la Universi
dad caste llano-manchega las 
escuelas de Enfermería de 
Albacete y Ciudad Real, que 
suman más de medio cente
nar de plazas, y que parecen 
indicar que el INSALUD y el 
Ministerio están por la ads
cripción de dichas escuelas a 
los campus universitarios, lo 
que parece en consonancia 
con la polémica desatada an
tes del verano sobre el futuro 
de la Escuela de Enfermería 
de Guadalajara.

CURSOS DE 
VERANO

La pasada semana el su
plemento universitario del ro
tativo "El Mundo" ha publica
do unas declaraciones del Dr. 
La borda, director de los cur
sos de verano de la Universi
dad de Alcalá en Sigüenza, 
que no podemos calificar más 
que como desconcertantes y 
se suman a otras aparecidas 
durante el mes de agosto en 
ese y otros periódicos del ci
tado profesor, pero merece la 
pena dejar los comentarios 
sobre ello para otras futuras 
semanas en estas mismas pá
ginas.
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Rueda de prensa del alcalde Florencio Campos

ASUNTO HORNIJA: "ES PELIGROSO EL 
RECELO DE LOS INVERSORES"

PSOE madrileño: "Con la línea de Acosta, el partido sería menos habitable"

I p  1 pasado miércoles el alcalde de Alcalá, Florencio Campos, se reunía con los medios de co- 
A-'municación para tra tar diversos temas de actualidad, entre los que cabe destacar el plan 
de equipamiento de los distritos, con un presupuesto de 600 millones de pesetas, el cual co
menzará en próximos días y acabará en septiembre. Otro punto fue el plan de rehabilitación 
del casco antiguo, que se espera esté en marcha antes de fin de año, y cuenta con 6000 millones 
de pesetas para su realización. También trató el asunto de las obras de Hornija, en el que tuvo 
que realizar un segundo decreto de paralización que ahora sí se está cumpliendo. En cuanto a 
la actualidad política, en relación a las luchas dentro de la Federación Socialista Madrileña, 
aparte de declararse totalmente partidario de la línea ’leguinista*, declaró que con la línea del 
presidente regional el partido "no es habitable".

En cuanto al plan de equi
pamiento de distritos, señaló 
que se había estado terminan
do de perfilar durante este ve
rano, estando previsto que 
se adjudiquen los dos pri
meros lotes a finales de es
te mes. El plan se ha divi
dido en lotes presupuesta
rios para mayor agilidad 
en la adjudicación, pues 
los proyectos que pasan de 
230 millones de pesetas 
tienen que enviarse a la 
Comunidad Europea. Los 
dos primeros distritos en 
los que se va actuar serán 
los números 6 y 7, "que no 
son socialistas", precisó 
Florencio Campos. Des
pués irán el 4 y 3, 2 y 1, y 
finalmente 5 y 8. En cada 
distrito se contemplan cin
co capítulos de actuación: 
aceras, calzadas, alumbra
do, jardines y equipamien
to. El alcalde señaló que 
se utilizarían empresas sol
ventes y experimentadas, 
con el fin de que no ocu
rran cosas como "la triste 
experiencia de la plaza 
Rodríguez Marín". En to
tal, el presupuesto que se 
contempla para esto es de 
más de 600 millones de pese
tas, incluyendo IVA, etc. El 
primer lote se comenzará en 
octubre, por un valor de 11 
millones. En noviembre se 
ejecutarán ya tres lotes, y de 
diciembre a mayo cinco lotes, 
y un último lote.en junio.

Señaló que harían falta 
dos otres planes anuales co
mo este para remodelar y 
adecentar la ciudad, que ya 
sacarían adelante las siguien

tes corporaciones, así como 
que se ha utilizado de punto 
de partida el plan que realiza
ron los vocales socialistas de

los distritos a partir de las de
manas de los vecinos. Des
pués se trasladaron estas pro
puestas a los servicios técni
cos municipales, que han de
tallado y redactado los pro
yectos, a la vez que "se han 
vuelto a patear la ciudad".

Seguidamente, habló del 
programa de rehabilitación 
del casco antiguo, el llamado 
plan de los 3000 millones en 
tres años, 6ooo en seis años, y

para cuya financiación se ha 
dispuesto de una línea de cré
dito con CajaMadrid de ca
rácter especial. Señaló que su

deseo era que las primeras 
actuaciones se dieran antes 
de fin de año, ya que los di
versos participantes estaban 
presentando sus estudios del 
programa, a la vez que se ha
bían ajustado lascuestiones fi
nancieras con Caja de Ma
drid, de forma que el progra
ma ya empieza a rodar. Por 
ello calificó este programa de 
gran proyecto de 1991, como 
un elemento más dentro de la

total recualificación de la ciu
dad que se quiere hacer con 
el Plan General de Ordena
ción Urbana.

Viviendas-nido

Mientras se rehabilitan las 
viviendas del casco antiguo 
¡us inquilinos se trasladarán a 
las llamadas viviendas-nido, 
31 en u tal, durante el período

de obras, que puede ser de al
rededor de diez a quince me
ses.

El alcalde señaló que la lí
nea de crédito para este pro
yecto es especial, única en to
da España, ya que no contabi
liza dentro de las normativas 
del Banco de España ni de las 
inversiones de la Caja de Ma
drid, de forma que no cuenta 
a la hora del límite contable 

Sigue en página 46

Florencio Campos con Juan Barranco, el "hombre-puente" en la confrontación política
del PSOE madrileño.



LA CRONICA del Henares. 14 de septiembre de 1990 46

Viene de página anterior 
de la Caja, algo específico 

para Alcalá aprobado por el 
Consejo de Ministros. Ade
más se está discutiendo el 
crear un pequeño parque 
dentro del casco antiguo, con 
lo que ello significa de cambio 
importante en su aspecto.

Un partido menos 
habitable con Acosta

También habló sin tapujos 
sobre la "batalla de Madrid" 
en la Federación Socialista 
Madrileña, como ’leguinista’ 
convencido, aunque no quiso 
entrar en la correlación de 
fuerzas entre la línea del se
cretario general de la federa
ción madrileña, Joaquín Le- 
guina, y la que apoya a su pre
sidente, José Acosta, en la 
agrupación alcalaína, remi
tiéndose a los resultados de la 
asamblea del próximo fin de 
semana en la que se elegirán 
los delegados al congreso re
gional de octubre.

Explicó que el partido so
cialista tiene una cultura de 
secretario general, que ostenta 
la capacidad ejecutiva, que en 
el caso de la federación ma
drileña había sido rota por su 
presidente, que ha querido 
dirigir la federación sin pasar 
por una confrontación políti
ca con Joaquín Leguina en un 
congreso. Este último no ha 
cedido y ha planteado batalla, 
produciéndose una confron
tación.

Para el alcalde esta cultu
ra se va a mantener, indepen
dientemente del acuerdo al 
que se llegó a principios de 
semana, porque este acuerdo 
respeta que la cabeza de dele
gación será el secretario ge
neral, tal como ha sido duran
te años, y porque se defiende 
un partido "habitable" en el 
que las discrepancias sean po
sibles, sin posturas excluyen- 
tes. Apoyó esto diciendo que 
para ser un referente demo
crático para la sociedad el 
partido tenía que ser demo
crático, "tal como dice Joa
quín", apostilló el alcalde, "un 
partido donde las burocra

cias no vayan cortando cabe
zas".

Para el alcalde, las acusa
ciones de Izquierda Unida so
bre problemas dentro del 
equipo de gobierno son infun
dadas, "y si todos los proble
mas de la ciudad de los que 
se ocupa la oposición son 
esos, es que la ciudad va de 
maravilla". A la hora de ex
plicar estas acusaciones de 
desunión, en relación con que 
el tercer teniente de alcalde 
siguiera como alcalde acci
dental a pesar de la vuelta de 
Teodoro Escribano, primer 
teniente de alcalde, se escudó 
en el oficialismo, no siendo él 
el responsable de tal decisión, 
sino el alcalde sustituto, a fal
ta del poco tiempo restante 
hasta su vuelta como "verda
dero" alcalde.

Dos decretos de 
paralización sobre Hornija

Sobre la situación de Hor
nija, cuyas obras siguen ade

lante según denuncia del gru
po municipal de I. U., reme
moró cómo, al ser informado 
por los técnicos de que esta 
empresa carecía de licencia 
de obra, decretó su paraliza
ción el 20 de julio. A su vuelta 
de vacaciones, le informan 
que las obras han seguido y 
realiza un segundo decreto de 
paralización el 24 de agosto, y 
además le indica al secretario 
que ponga todos los medios 
legales necesarios para que 
esto se cumpla. Señaló que no 
se tenía prisa en conceder la 
licencia, pero que no había 
que caer en una situación de 
inseguridad para las empresas 
inversoras, que era algo peli
groso para el futuro de la ciu
dad. Aunque señaló que eso 
no significaba ninguna carta 
blanca, resaltando que para el 
Ayuntamiento son fundamen
tales otros valores aparte de 
los económicos. También se
ñaló que el cumplimiento de 
esta paralización, como en el 
caso de Topeca, no las sigue 
personalmente ya que firma 
miles de decretos al año.

Félix Rodríguez

VEN A CONOCER LOS NUEVOS MODELOS DE 80 CC.

DERBI GPR Y YAMAHA 1ZR-80 GARRIGA 
No te quedes sin ella

N O T o a m

VEN A  VER LOS NUEVOS 
MODELOS DEL 90

Ventas-Recombios y Talleres 
Puerta de Madrid, 3 

ALCALÁ DE HEHARES 
Tel. 888 20 14
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LA POLICIA SANITARIA REALIZÓ MENOS DECOMISOS EN EL RECINTO FERIAL

ALCALA CONTARA EN BREVE CON TRES 
NUEVOS AMBULATORIOS

Las inspecciones higiéni
cas realizadas por la policía 
sanitaria en los diferentes 
puestos del recinto ferial du
rante las fiestas de Alcalá de 
Henares, permitireron com
probar que existió una mayor 
higiene este año y una menor 
cantidad de material decomi
sado, según señalaron en rue
da de prensa el concejal de 
Sanidad del Ayuntamiento de 
Alcalá, José María Irastorza, 
Juan Antonio Abad, oficial 
mayor de la Casa de Socorro, 
y la abogada responsable de 
la oficina municipal de infor
mación al consumidor, 
(O.M.I.C.), Mercedes Rodri- 
g°.

Dichas inspecciones, que 
se realizaban mañana y tarde, 
consiguieron practicar veinti
nueve decomisos, principal
mente de productos alimenti
cios, lo que, según la respon
sable de la OMIC, se atribuye 
"a una mayor concienciación 
e higiene de compradores y 
vendedores pero también al 
descenso de las casetas insta
ladas, treinta y siete el año 
pasado y ventinueve este".

Mercedes Rodrigo añadió 
que una vez que la policía sa
nitaria inmovilizaba una de
terminada cantidad de ali
mentos los veterinarios com
probaban su estado y si era 
necesario lo llevaban al verte
dero para su destrucción. 
También la caravana de la

OMIC, que permaneció des
de las 20 horas hasta la una de 
la madrugada en el recinto fe
rial registró menos denuncias, 
en total unas veinte, pero más 
consultas, sobre todo por la 
duración de las atracciones, 
menor cuando había más pu
blico.

En lo que respecta a la 
Casa de Socorro, en todo el 
mes de Agosto se atendieron 
756 casos, 225 de ellos duran
te la semana de fiestas. Por la 
base de socorro de la Cruz 
Roja en Plaza de Cervantes 
pasaron venticuatro personas, 
nueve de ellos trasladados al 
hospital. En el recinto ferial 
se atendió a otras ciento se
senta y siete, catorce fueron 
evacuados al hospital y uno a 
La Paz, mientras que de los 
sesenta y tres casos atendidos 
en los espectáculos de la pla
za de toros, dieciséis fueron 
ingresados en el hospital 
"Príncipe de Asturias".

Los únicos casos graves 
atendidos fueron por quema
duras e infarto de miocardio, 
escasa cuantía de la que se 
congratularon los responsa
bles de la concejalía de Sani
dad y de la casa de Socorro, 
que además añadieron que 
por si acaso, "en el recinto fe
rial permanentemente, pero 
sobre todo en las horas punta 
estuvo presente una unidad 
de vigilancia intensiva de la 
Cruz Roja con dos cirujanos,

sala de primeras curas, seis 
camillas, oxigenoterapia, y 
material médico".

Más centros sanitarios para 
Alcalá

En la misma rueda de 
prensa, el concejal de Sani
dad anunció la adjudicación 
definitiva de las obras de 
construcción del ambulatorio 
de Reyes Magos, en el distrito 
VIII, a la empresa Atocha, y 
la ampliación del proyecto 
inicial para ubicar allí un es
pacio denominado de "Salud 
Pública" que albergaría a los 
veterinarios y farmacéuticos 
dependientes de la Comuni
dad de Madrid que actual
mente se encuentran en el 
Centro de Salud de la calle 
Santiago

En la zona del Val, próxi
mo al actual ambulatorio, se 
va a poner en funcionamiento 
otro nuevo centro de atención 
primaria, como también ocu
rrirá en Ramiro II, en el dis
trito dos, que ya esta termina
do y equipado y a la espera de 
que el Insalud le ponga en 
marcha.

Por contra, ya esta funcio
nando el centro de María de 
Guzmán, en Priconsa, y el es
cáner del hospital, que solo 
durante el mes de Agosto sir

vió para atender a más de 
cien pacientes. Mientras tan
to, al próximo Pleno se llevará 
también la transferencia total 
a la Comunidad de Madrid 
del Centro de salud mental 
del barrio Puerta de Madrid.

El salario social en Alcalá a 
Pleno.

En el próximo Pleno tam
bién se presentará a aproba
ción el dictamen para el sala
rio social, tras el acuerdo que 
se suscribió a finales del año 
pasado entre la consejera de 
Integración Social de la Co
munidad, y los sindicatos.

Este salario social consiste 
en una ayuda económica, aun 
por concretar para unas sete
cientas familias alcalaínas, 
que firmarán un contrato se
gún el cual se suspenderá la 
ayuda a esas personas sin 
apenas recursos, una vez que 
la familia esté totalmente in
tegrada.

Los servicios sociales del 
ayuntamiento de Alcalá han 
entregado ya a la consejería 
de Integración la documenta
ción necesaria sobre estas fa
milias.

Las primeras experiencias 
deben llevarse a cabo en Al
calá de Henares para el próxi
mo mes de octubre.

SALFEC  -  ASESORES, S. Coop.

ASESORIA - LABORAL - FISCAL ■ CONTABLE
SERVICIOS • Seguros Sociales

•  Declaraciones de Renta y • Contabilidad general

patrimonio • I.V.A.

• Confección de nóminas • Retenciones I.R.P.F. y Sociedades

C/ Libreros, 32 - 34 
Tel. 888 28 81 

ALCALA DE HENARES

QTRQS SERVICIOS

•  Asistencia a Magistratura

•  Sucesiones y Donaciones

•  Constitución de Sociedades

... con la seguridad que será atendido por auténticos profesionales
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La negligencia y la irresponsabilidad se presentan como las causas principales

CATALOGO DE PERDIDAS DEL PATRIMONIO 
COMPLUTENSE EN LOS ULTIMOS AÑOS (I)

T  a tan incomprensible como absurda desaparición de los 
■^ lienzos realizados por el pintor alcalaíno Félix Yuste, 
cuando en el pasado mes de julio fueron arrojados a la basu
ra, ha puesto en entredicho las medidas de protección y con
servación del, ya de por sí mermado, patrimonio histórico-ar- 
tístico complutense.

la última década, algunas 
francamente importantes, sin 
que declaraciones y protec
ciones legales hayan podido 
hacer mucho por evitarlas. 
Vamos aquí a reseñar unas 
cuantas a modo de ejemplo, 
algunas que salen a la luz pú
blica por vez primera. Hemos 
huido de restauraciones y re

bilitación de edificios, tal y 
como ocurrió en el caso de 
los lienzos del Teatro Cervan
tes.

Si al menos, estas líneas 
sirven para concienciar a los 
responsables de los peligros 
que entraña el comienzo de 
cualquier obra, nos daremos 
por satisfechos. Lo perdido ya

Escalera del colegio de san Pedro y san Pablo. Desaparecida.

habilitaciones polémicas (de 
las que ya nos dedicaremos en 
otra ocasión), para centrarnos 
exclusivamente en sucesos en 
los que se han perdido ele
mentos y objetos singulares. 
Se hace oportuno explicar 
que pese a que todas ellas co
rresponden a obras y actua
ciones de organismos oficia
les, esto no significa ni mucho 
menos que la iniciativa priva
da sea mucho más celosa a la 
hora de conservar el patrimo
nio, sino simple y llanamente 
que las públicas suelen tras
cender al exterior, mientras 
que las privadas por lo gene
ral se rodean del más absolu
to hermetismo. También re
saltar que se da la curiosa cir
cunstancia de que la mayoría 
se han producido precisamen
te durante las obras de reha

es irrecuperable, pero nuestro 
esfuerzo debe concentrarse 
en preservar lo existente y lo 
que pueda aparecer en un fu
turo.

UN ARTESONADO AL 
FUEGO

Con motivo de las obras 
de rehabilitación del monas
terio de Santa Catalina, anti
guo palacio de la familia 
Mendoza, se desmontó un ex
celente artesonado de madera 
del siglo XV. Sus propieta
rias, las religiosas dominicas 
se lo cedieron al Ayuntamien
to. En tanto que se le encon
traba una sala adecuada don
de reinstalarle, se deposita en 

Pasa a página siguiente

De personas y organiza
ciones, bastante poco docu
mentadas en su mayor parte, 
hemos oído declaraciones de 
todo tipo que no han dudado 
en aprovechar la ocasión para 
presentarse como valedores y 
defensores del legado cultural 
complutense.

No acabamos de acostum
brarnos a que Alcalá sólo 
aparezca en los "papeles" 
cuando de un hecho desagra
dable y negativo se trata, 
cuando una permanente indi
ferencia viene siendo la tónica 
habitual. Pocas veces se ha re
conocido la importante (más 
aún si tenemos en cuenta la 
carencia de recursos econó
micos y humanos) labor que 
se viene realizando desde ha
ce años en la rehabilitación de

edificios históricos, en la res
tauración de bienes muebles 
(cuadros, tallas, etc.) o en las 
campañas de excava
ciones sobre nues
tros yacimientos ar
queológicos, o lo que 
las masivas edifica
ciones de los años 
setenta nos dejaron 
de ellos. Así, la ima
gen que presentamos 
en el exterior se 
acerca mucho más a 
la de una sociedad 
sin conciencia de su 
pasado, que a la re
alidad.

Sin embargo, pe
se a que mucho es lo 
que se ha hecho y 
viene haciéndose, 
también es cierto 
que las destruccio
nes y desapariciones 
siguen constituyendo 
un suceso mucho 
más habitual de lo 
que todos desearíamos. Con 
motivo del «episodio» de los 
lienzos de Yuste, hemos leído 
y oído varias referencias, po
co ajustadas a la historia (pa
ra variar), sobre la destruc
ción de nuestro patrimonio; 
se ha hablado de las exclaus
traciones y desamortizacio
nes, de los saqueos de las tro
pas napoleónicas, de la Gue
rra Civil, de incendios y otros 
desgraciados sucesos que 
transformaron la pasada ri
queza de Alcalá en una ciu
dad que parece que hubiera 
vendido todo su patrimonio 
en una almoneda para pagar 
sus "deudas".

Pero las "bajas" no acaba
ron con la postguerra ni aún 
con el régimen anterior y, así, 
se han seguido sucediendo en
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Presentado por la Cámara de Comercio 
PROGRAMA DE MOTIVACION 
COMERCIAL A TRAVES DEL 

ESCAPARATE

una dependencia del anti
guo hospital de Santa María 
la Rica. Allí lo conocimos, no 
en muy buenas condiciones, 
durante algunos años, pero 
acabó "estorbando" y un día 
un concejal dió la orden de 
que fuera utilizado como le
ña.

EL REPOSTERO DEL 
QUE NUNCA MAS SE 

SUPO

Una de las primeras actua
ciones que realizó el primer

ayuntamiento de la restaura
ción democrática fue retirar 
la lápida de los Caídos que se 
encontraba en la planta baja 
de la casa consistorial. Para 
tapar el feo hueco no se en
contró mejor cosa que ocul
tarlo con un repostero del si
glo XVII con las armas reales 
de grandes proporciones. En 
esta situación lo conocimos 
durante algunos años, hasta 
que un día se decide pintar 
las paredes y techos del edifi
cio y, naturalmente, se des
cuelga de aquel lugar. Dicen 
algunos que un concejal, que 
utilizaba un despacho del 
ayuntamieilto como "aparta

mento", lo usó durante algún 
tiempo a modo de colcha pa
ra taparse. Lo único cierto es 
que, si se guardó, nadie pare
ció saber dónde y del reposte
ro nunca más se supo.

¿DONDE ESTA LA 
ESCALERA?

A finales de 1983 el por en
tonces presidente de la Comi
sión de Urbanismo, Fernando 
Calvo, denunciaba la desapa
rición de la balaustrada de la 
escalera principal durante las 
obras de rehabilitación del

colegio de San Pedro y San 
Pablo. Dos versiones del he
cho: que había acabado en un 
chalet particular y que se des
truyó porque "era de yeso y 
carecía de valor" (¿les sue
na?). Por más que insistió 
Calvo en localizar la escom
brera para buscar los restos 
ninguno de los trabajadores 
"recordaba" el lugar donde se 
arrojó. El ayuntamiento abrió 
expediente, ya que en la licen
cia se recogía la obligación de 
conservarla en su lugar. Calvo 
dimitió meses después y del 
expediente y asunto nunca 
volvió a hablarse.

M. Vicente Sánchez Moltó

La Comisión Especial 
Consultiva de Comercio de la 
Delegación en Alcalá de la 
Cámara de Comercio e Indus
tria de Madrid acaba de pre
sentar el denominado Progra
ma Acción «Motivación Co
mercial a través del Escapara
te», con el que se pretende 
motivar y ayudar al pequeño 
comerciante de la zona a con
seguir un incremento de sus 
ventas, mediante la aplicación 
de las técnicas de formación 
visual.

Objetivos

El objetivo principal de 
este programa es enseñar al 
comerciante los conocimien
tos y técnicas básicas para el 
montaje del escaparate y esta
rá dirigido a los pequeños co
merciantes de la zona del Co
rredor del Henares, centrán
dose en los sectores textil, cal
zado, joyería, droguería y per
fumería, sin excluir a otros 
campos en actuaciones poste
riores.

El sistema elegido consis
tirá en montar gratuitamente 
por un equipo de profesiona
les los escaparates a los esta
blecimientos que resulten se
leccionados. En total se mon
tarán 36 entre el veinte de 
septiembre y el 20 de diciem
bre del año en curso. Como 
complemento se celebrará un 
Curso de Escaparatismo (en
tre el 4 y 29 de noviembre de 
1991), varias conferencias y 
un Concurso de Escaparates 
de Navidad.

Este último certamen se 
convocará en colaboración 
con el Ayuntamiento de Alca
lá y las organizaciones AE- 
DEHE ALCAPYME y ACO- 
CAMA, y se están barajando 
dos posibilidades: o bien tema 
libre o Belenes, circunstancia 
que será decidida en una pró
xima reunión al efecto de la 
comisión, dicha reunión va a

celebrarse en una fecha aún 
no determinada del presente 
mes de septiembre.

CURSOS DE 
FORMACION

Aparte de lo referido, la 
Cámara de Comercio tiene 
programados para el último 
trimestre del año una serie de 
cursos dirigidos también a los 
pequeños y medianos empre
sarios y a los comerciantes de 
toda la zona.

Así por ejemplo, entre el 
24 de septiembre y 5 de octu
bre se realizará uno sobre in
formática para las pymes; del

Manuel Espinosa, 
Secretario de la 

Delegación de Alcalá de 
la Cámara de Comercio.

17 de octubre al 15 de no
viembre "Contabilidad: como 
instrumento de Gestión de la 
PYME"; "Nóminas y Seguros 
Sociales" es el tema del que 
tendrá lugar ente el 19 y el 30 
de noviembre y, por último, 
del 10 al 14 de diciembre se 
realizará el que lleva por títu
lo "Técnicas de distribución y 
gestión del comercio".

Los interesados pueden 
ampliar imformación dirigién
dose a la Delegación de Alca
lá (pza. de la Victoria, 1; tfno. 
889 22 76).

Repostero del s. XVII que se encontraba en el 
ayuntamiento. Desaparecido.
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Tomás Sánchez, concejal de Empleo

"DOY POR HECHO QUE LA OBRA DE 
HORNIJA ESTA PARALIZADA"

Tomás Sánchez es el se
gundo teniente de alcalde y el 
concejal de Empleo, y quien 
llevó "el problema de Horni
ja", como él mismo dice, a la 
comisión de Planeamiento 
durante su alcaldía accidental 
en la segunda quincena de 
agosto,por vacaciones del al
calde, Florencio Campos, 
quedando sobre la mesa. En 
cuanto a las denuncias de Iz
quierda Unida, "da por he
cho" que las obras de Hornija 
están paralizadas.

-LA CRÓNICA. Según de
nuncia Izquierda Unida, Hor
nea es una obra sin licencia 
que, a  pesar de tener un de
creto de la alcaldía de parali
zación, sigue en marcha. ¿No 
es esto sorprendente?

-Tomás Sánchez. Si fuera 
comousted dice lo sería; mis 
conocimientos se remontan a 
cuando he sido alcalde acci
dental, cuando el alcalde ya 
había remitido el decreto de 
paralización. También había

habido unos problemas de ca
tas de excavaciones arqueoló
gicas. Lo que está claro es 
que corresponde a la policía 
municipal hacer el cumpli
miento de este decreto, yo 
doy por hecho que la obra es
tá paralizada. En la última co
misión de Planeamiento que 
se trató esto se vio que la em
presa necesitaba una licencia 
de apertura que no tenía, por 
lo que se dejó encima de la 
mesa. Al igual que se les ha
bía pedido que presentasen 
un estudio de impacto me
dioambiental, igualmente ne- 
cesaario.

-L.C. El asunto de Horni
ja  ha estado varias veces en 
la comisión de Planeamiento 
e incluso en la de Gobierno. 
Izquierda Unida denuncia 
que esto se debe a que uste
des quieren que se solvente la 
burocracia pertinente de un 
plumazo.

Si no es así, ¿para qué es
te baile de comisiones?

-T. S. A pesar de los pro
blemas que ha suscitado este 
proyecto desde su principio, 
lo que es cierto es que se ha 
operado con todos los requi
sitos legales. Cuando los téc
nicos han aducido que para 
concederles la licencia de 
obra necesitaba otra de aper
tura, cuando se lleva a la co
misión de Planeamiento se 
deja sobre la mesa. No quere
mos generar prisa ni incenti
var pausas, simplemente es 
cuestión de que se vayan cum
pliéndolas obligaciones lega
les pertinentes. Lo que pasa 
es aquí están sucediendo 
cuestiones que pueden iener 
connotaciones relacionadas 
con otra enp. esa de artes 
gráficas (Interprint) con la 
que hubo problemas.

Lo malo de todo esto es 
que nos está llevando a que 
posibles inversores en Alcalá 
estén un poco a la expectativa 
de lo que va sucediendo, las 
reservas que pudieran tener,

pensando a la vez en el pro
blema de empleo que hay en 
esta ciudad.

-L.C. En una comisión de 
Planeamiento, un concejal del 
PP se levantó porque, según 
IU, tenía un preacuerdo con 
el equipo de gobierno de 
aprobar la licencia de obra, 
cosa que ustedes podían ha
ber hecho al disponer de siete 
votos, más el 'popular’, con
tra los dos de CDS e Izquier
da Unida. Valoran mucho sus 
razones...

-T. S. Si sólo hubiese sido 
aprobar la licencia de obra, se 
habría aprobado, pero tam
bién había que aprobar la de 
apertura, documentación que 
la empresa no había presenta
do, por lo que se dejó sobre la 
mesa. Esto fue a finales de ju
lio, a principios de setiembre, 
se pi opone a la comisión de 
Gobierno que no se conceda 
la liccm ia de obra. En cuanto 
a que se levantara el concejal 
del Partido Populai fie  una 
libre decisión de él, pe, o no 
había ningún preacue b j  con 
ellos. Yo había hablado con 
todos los grupos y les di toda 
la información que me pidie
ron.

Félix Rodríguez

T — —

DISEÑO Y

G o *DECORACION
meterse en obras 
no le quitará el sueño
Buscamos utilidad 
a los espacios muertos 
de su vivienda, oficina 
o local.

Albañilería interior sin escombros, tabiques, falsos techos, 
muebles de obra, estantrías, murales,, arcos, aislamientos 
térmicos y acústicos, y pintura en general.

Juan Barba

Exposición: C/ Río Alberche, 3 
(Junto Parque Manuel Azaña). Tabla Pintora. 

ALCALA DE HENARES. Tel. 882 05 34

s

PIDA PRESUPUESTOS 
SIN COMPROMISO

¡LLAMENOS!

s

%

¡i:
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A pesar del decreto de paralización de la alcaldía

IU DENUNCIA QUE LAS OBRAS SIN LICENCIA
DE HORNIJA PROSIGUEN

"DIFERENTES POSTURAS ANTE ELLO EN EL EQUIPO DE GOBIERNO'

U l  pasado lunes el grupo municipal de Izquierda Unida, por medio de su portavoz, 
-■-''Rafael García Poveda, junto con Francisco González Adrada, denunciaba en rue
da de prensa que las obras de la empresa de artes gráficas Hornija siguen adelante, 
a pesar del decreto de paralización que el alcalde extendió el pasado 8 de junio. 
Igualmente señalaban una presunta "caída en desgracia" del primer teniente de al
calde, Teodoro Escribano, al haber ostentado la alcaldía accidental en vacaciones el 
segundo y tercer tenientes de alcalde.

González Adrada señaló que,estando 
de alcalde Tomás Sánchez en la segunda 
quincena de julio, este llevó el asunto a 
la comisión de Gobierno y ante la oposi
ción de IU y CDS (con voz pero sin vo
to) lo dejó sobre la mesa, a pesar de con
tar con siete representantes el PSOE, 
motivando a la vez que el representante 
del PP saliese de la reunión,ya que había 
"hablado con ellos" el sacar adelante la 
licencia con su voto.

Licencia verbal del alcalde

Rafael García Poveda y Francisco González Adrada, portavoz y concejal 
del grupo municipal de I.U./Alcalá

Para García Poveda, "se comenzó la 
legislatura con obras que tenían licencias 
verbales, totalmente ilegales, como fue lo 
de Jumapi, y se va a acabar de igual ma
nera, con las obras sin licencia de Horni
ja, o mejor dicho, con una licencia menor 
de 14000 pesetas, cuando tendrían que 
pagar por la licencia de obra 30 millones 
de pesetas, y esperar a su total tramita
ción". A la vez, indicó que les parecía co
rrecta la actitud del presidente de la co
misión de Planeamiento, el primer te
niente de alcalde Teodoro Escribano, al 
exigir que esta empresa cumpla con la le
galidad vigente.

Empleo, Tomás Sánchez, para que diéra
mos nuestro voto favorable a la conce
sión inmediata de la licencia de obra. 
También hemos tenido presiones por 
parte de la propia empresa. Nos parece 
intolerable que se pueda construir sin 
permisos legales de ningún tipo. De esta 
manera nos hacen una central nuclear y 
nos enteramos cuando está hecha." Re
calcó que los problemas internos del 
equipo de gobierno que señalaba esta
ban reflejándose en la gestión de gobier
no, al contrastar la actitud de unos y 
otros miembros delgobierno municipal 
en el caso de Hornija. Al ser preguntado 
por las presiones recibidas, se refirió a 
que el asunto se lleve a la comisión de 
Gobierno sin haber pasado por la de Pla
neamiento, tal como es preceptivo, o lle
varlo de nuevo a la comisión de Gobier
no después de haberse acordado en la de 
Planeamiento el devolverse el proyecto a 
la empresa para que esta y los técnicos 
ampliaran información,"aunque conse
guimos que se quedara sobre la mesa".

Presiones del Ayuntamiento y la 
empresa

Sin embargo, señaló que estaban reci
biendo presiones de otros miembros del 
equipo de gobierno, "encabezados por el 
alcalde y el presidente de la comisión de
i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i l l l i i i i n i i i l l i i i i i i

Para Poveda, el que Hornija se haya 
lanzado a construir en una inversión de 
más de 1200 millones de pesetas sólo 
puede deberse a que alguien del equipo 
de gobierno les haya dicho que constru
yan, mientras reciben la licencia necesa
ria. Ese alguien es una persona conocida 
del alcalde o el propio Florencio Cam
pos, incluso, "en vista de ciertos gestos e 
intereses manifestados", o también con
taran con el apoyo previo del Partido 
Popular. Igualmente, piensa que, cuando 
Hornija presentó su provecto, estaba en 
su apogeo el problema de Interprint, so
lucionado recientemente, por lo que el 
equipo de gobierno no se atrevió a plan
tear la venida de otra empresa de artes 
gráficas.

Dijo que con el fin de que se instalen 
empresas en Alcalá se cede sin mirar sus 
fines o consecuencias, poniendo como 
ejemplo a Zenor Overseas, gran centro 
comercial, a quienes se "les estaba ven
diendo por 300 millones el saltarse todas 
las legalidades municipales". Ese conve
nio citado, entre Overseas y Ayunta
miento, ha sido recurrido por IU, recur
so cuyo resultado espera para este mes u 
octubre.

Para los representantes de IU está 
absolutamente claro que existe una crisis 
de gobierno municipal, de raíces inter
nas, que se manifiesta en que el alcalde y 
el primer teniente de alcalde sostienen 
una desconfianza absoluta, aue para 
ellos se ha visto cuando se ha saltado por 
encima de Escribano para que fueran los 
segundo y tercer tenientes de alcalde los 
sustitutos veraniegos de Florencio Cam
pos, o las posturas diferentes de uno y 
otros ante casos como el de Hornija, "al
go que afecta al desarrollo normal de la 
gestión, por lo que ante esta falta de 
confianza, o se arreglan las cosas o se 
tienen que producir ceses o dimisiones 
en uno o otro sector". F. R.
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T O R R E JO N

Ruiz Gallardón: "SE NECESITA INCREMENTAR 
LAS PENAS POR TRAFICO DE DROGAS

Los representantes populares también insistieron en adoptar medidas sociales
i

A Iberio Ruiz Gallardón, Presidente Regional del Partido Popular, acompañado 
* ^ p o r  los diputados populares Pilar Bidagor e Ismael Bardisa, visitaron el conflic
tivo barrio torrejonero de Las Fronteras el pasado viernes, a fin de conocer directa
mente los más recientes hechos por boca de los vecinos, y las opiniones del nuevo 
Comisario de la localidad, Jesús Simón Cristóbal. Los responsables políticos creen 
que la gravedad del problema continúa avanzando y está hoy en un mayor o igual 
grado de adelanto. Mantienen que una reforma del Derecho y del procedimiento pe
nal, junto al incremento efectivo de ayuda médica y social abrirían un camino del 
que debería esperarse mayores éxito.

La visita a la zona fue hecha por la 
mañana sin previo aviso, "porque cuando 
así lo hicimos se producía una especial 
actuación por parte de los poderes públi
cos en fechas precedentes, que hacía que 
se nos presentara una realidad muy dis
tinta a aquella que los vecinos vivían coti
dianamente", afirmó Ruiz Gallardón. Pa
ra los representantes políticos populares 
la situación real consiste en la instalación 
de una comunidad organizada de trafi
cantes de droga que actúan al margen 
del orden legal vigente, practicando una 
serie de actividades que no solamente ya 
son delictivas, sino que con ellas han 
conseguido acabar con el ejercicio de los 
derechos ciudadanos de los residentes en 
el barrio. Todo lo cual, advierten, no es 
cosa nueva, "pues la última vez que vini
mos, hace nueve meses, la situación era 
muy parecida, y lo único que hemos es
cuchado han sido buenas palabras, tan
to por la Delegada del Gobierno como 
por la Consejería de Integración Social, 
en cuanto a las medidas a adptar".

El PP, según Gallardón, es contrario 
a que en un Estado de Derecho los ciu
dadanos tengan que establecer mecanis
mos de autodefensa, puesto que corres
ponde en exclusiva tal facultad a las 
Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Es
tado, "pero es evidente que cuando lo 
han hecho, no ha sido por capricho, sino 
ante una realidad que es que la policía, 
en sus diversos cuerpos, no han conse
guido acabar con el problema, y no ha
llaron otra vía alternativa”.

Obstáculos en las acciones policiales

Tras visitar el barrio, los políticos ma
drileños estuvieron con el nuevo Comisa
rio de Policía Nacional en la localidad, 
Jesús Simón Cristóbal, quien se enfrenta 
a dos dificultades: la escasa dotación po-

Alberto Ruiz Gallardón

licial y el marco legal en que se desen
vuelven sus acciones. Respecto a la pri
mera cuestión, afirmó R. Gallardón que 
el aumento prometido, y anunciado ofi
cialmente el día 4, de 26 efectivos (seis 
de los cuales pertenecientes a la escala 
ejecutiva), "es sólo promesa, y por ahora 
nada más que eso". Respecto al otro 
asunto, opinó que hemos heredado una 
"torpe" legislación penal; "puede que ha
ce 10 años la tenencia de droga para el 
consumo no justificase una acción poli
cial, pero hoy día, por su íntima relación 
con el tráfico, merece un tratamiento 
sancionador". A su juicio, todo ello hace 
que la voluntad de la policía cuente po
co, dado que carece del instrumento jurí
dico adecuado que posibilite una actua
ción policial que permita después otra 
judicial, lo que representa "una realidad 
que puede gustar más o menos, pero 
después de hablar con los vecinos se en
tiende perfectamente".

Lo que más llamó su atención fue el 
grado de violencia adquirido, que llega 
hasta la amenaza de muerte para los ha
bitantes de la zona, como consecuencia 
de las acciones que emprendieron y ante 
su falta de resignación e indiferencia. 
Amenazas que alcanzan a los hijos de los 
mismos, a quienes "iniciarán en la droga 
si sus padres no cesan en su actitud de 
rechazo", extremo este que ratificaron a 
LA CRONICA varias vecinas.

Coordinación y obligaciones 
consistoriales

En lo tocante al Ayuntamiento su in
tervención debe, aseguró Ruiz Gallar
dón, tomar un doble sentido. De un lado, 
reforzar las acciones de la Policía Nacio
nal mediante la Policía Municipal, y por 
otro lado, la Corporación "tiene la obli
gación y el deber de cambiar el barrio" 
en sus formas de vida, a través de inicia
tivas sociales y alentando un movimiento 
ciudadano que haga posible que el lugar 
resulte incómodo para la realización de 
actividades delictivas. "El Ayuntamiento 
cuenta con numerosos medios y grandes 
posibilidades de no marginar a un ba
rrio, destinándole buena cantidad de ac
tividades municipales, tantas cuantas 
necesidades reales existan".

Lo social

Pilar Bidagor Altuna, Diputada y 
Presidenta de la Comisión Nacional de 
la Droga, se refirió principalmente al as
pecto social expresando que este es un 
problema que arranca en el año 89 y que 
ahora se ha agudizado "mientras las me
didas policiales, tanto como las sociales, 
han sido aplicadas superficialmente", lo 
que ha llevado al Grupo Popular a pre
sentar una proposición no de ley en la 
Asamblea de Madrid pidiendo al Conse
jo de Gobierno que inste al Ejecutivo de 
la Nación a que haga posible sancionar 
el consumo de drogas en público, ya que 
hubo una moción del mismo grupo polí
tico aprobada en el Congreso por la que 
se debe redactar una norma en tal senti
do antes del 30 de septiembre.

Pedro Sáez
............................................................. .
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FUTBOL

R.S.D. ALCALA, LECCION DE PUNDONOR
GANO CON NUEVE JUGADORES A L  PONTEVEDRA POR 1-0 ,*•' ,

Campo: Estadio Municipal El Val, alrededor de quinientas personas, con la 
presencia de la lluvia en gran parte del partido.

R.S.D. Alcalá 1 (p.p. Peña) Pontevedra 0
R.S.D. Alcalá: Higes Pedrito, Quique, Flores, Sánchez, Ramón, Tortosa (De 

Miguel), Navarro (Moya), Arturo, De la Calle y Manolo Díaz.

En el partido disputado el pasado do
mingo en el Campo Municipal del Val, el 
Alcalá salió con garra, acercándose fre
cuentemente a la puerta del equipo ga
llego, pero sin ningún tipo de peligro.

Cabe reseñar que en el minuto 17 le 
fue mostrada una tarjeta amarilla a Mau
ricio y en el 18 a Quique. Oportunidad 
para De la Calle en el minuto 29, en el 32 
tarjeta amarilla a Sánchez. La oportuni
dad más clara la tuvo Manolo Díaz en el 
lanzamiento de una falta, Suso, el porte
ro visitante, no la atajó bien y el rechace 
viene a Tortosa que cabecea llegando el 
balón al portero gallego.

En el segundo tiempo, los desenlaces 
más importantes del partido fueron en el 
minuto dos y medio mano en el área ga
llega y el árbitro señala penalty, lanza 
Manolo Díaz, mal y para sin problemas 
Suso.

En el minuto tres, llegó el gol, único 
del partido, jugada por la banda derecha 
del ataque alcalaíno, y es Ramón quien 
centra al área y, con mala fortuna, el 
pontevedresista Peña lleva el balón a sus 
mallas. En el minuto trece el Alcalá se 
queda con nueve jugadores tras la segun
da tarjeta a Sánchez.

El entrenador local, Ico Aguilar, po
tencia su defensa, quita a Navarro y mete 
a Moya, que sería expulsado en el minu
to 21 de forma incomprensible. Todo se 
le ponía en contra al Alcalá: nueve juga
dores, un terreno en mal estado y un 
Pontevedra que se iba al ataque, son mo
mentos donde el Alcalá da esa lección de 
pundonor, garra, coraje y saber estar en 
el campo, que incluso le permitía irse al 
ataque con jugadas bien trenzadas por 
Ramón, Manolo Díaz y Arturo. Al final 
el árbitro después de descontar cuatro 
minutos señala el final del partido, con 
un público entregado al Alcalá, que le 
despidió con una fuerte ovación. Desta
car la gran preparación física del Alcalá 
y a Ramón, Arturo y Díaz.

En rueda de prensa esto era lo que 
nos decía Ico Aguilar, con respecto a lo 
sucedido: "El Alcalá se mantiene en una 
buena línea, todavía nos falta mucho, es
tamos a principios de temporada y coger 
el ritmo, destacando en la preparación 
física a Luis Ricardo Sánchez (prepara-

Ico Aguilar, entrenador de la R.S.D.

dor físico) que su ayuda es importantísi
ma y en el apartado técnico somos supe
riores que en el año pasado".

Ico Aguilar volvió a apuntillar sobre 
la garra de sus jugadores: "se ha demos
trado en el terreno de juego a pesar de 
las expulsiones, el equipo está en buena 
línea". "Destacaría sobre todo la victoria 
al principio de la temporada de cara a 
que los jugadores vayan cogiendo con
fianza en sí mismos y que los demás nos 
vayan respetando".

LA CRONICA DEL HENARES se 
acercó al capitán alcalaíno, Flores, para 
saber algunas de sus opiniones sobre el 
partido:

P- Hoy el Alcalá ha demostrado un 
pundonor y una garra encomiables so
bre el campo.

R- "Sí, se nos ha puesto muy cuesta 
arriba el partido, no el resultado, nos he
mos quedado con ocho jugadores de 
campo, así que hemos tenido que sacrifi
carnos"

P- ¿Era difícil jugar según estaba el 
terreno del juego?

R- "No tanto, estaba resbaladizo, bas
tante agua por encima, por eso había en
tradas fuertes y no un juego muy lucido" 

A su vez Flores destacaba: "hoy he
mos funcionando más con el corazón que 
con el pulmón, además si seguimos así el 
público no nos puede dar la espalda y 
nos debe apoyar".

Luis Cambil

TIRO C O N  ARCO  

S E  D I S P U T O  E L  O C T A V O  

T R O F E O  D E  T I R O  C O N  

A R C O  C I U D A D  D E  

A L C A L A

Se celebro el sábado siete y el do
mingo ocho de septiembre en el cam- 
po de hierba del polideportivo de El 
Val. Con equipos de Alcalá,. Madrid» 
Orense, Ibiza, Toledo, Murcia, A $|!i 
cante, Gandía, Zamora y un equipo 
de Francia.

Con noventa y ocho participantes 
y estas categorías: Primera categoría, 
n obeles, infantiles, junior y  alevines.

Resultados

Como campeón absoluto eo prime
ra categoría fue Marcos Gallardo 
(Madrid) eu distancias de 90,70, 50y 
30 metros.

En mujeres fue María Ortiz (Alca
lá).

En jun io r Juan Francisco Peiró 
(Murria), nobeles: José Antonia Polo 
(Sagitta-Alcalá) y Cristina Caballero
(Sagitta-Alcalá),

En infantiles: Alvaro Valenti (Ma
drid) y Candice Demangué (Francia). 
Y en alevines: Rafael D&Z (Madrid).

Destacar que este es ei primer año 
que este trofeo es internacional con él 
concurso de un equipo france$,Es o r 
ganizado por el club Sagitta de Alca
lá de Henares y es patrocinado por el 
Excrao. Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares.
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CONCURSO: «EL SECRETO DE CAMBI HENARES

•  Halle en este cuadro las siguientes palabras: 
Tajamar, Beque, Roda, Orza, Agua, Yugos,

Caperol, Tela, Océano, Ayuda, Sedad, Barcos y
Corbetas

•  Las encontrará dispuestas horizontal, vertical y 
diagonalmente, en una y otra dirección.

•  Las letras sobrantes (es decir, aquéllas que no 
forman parte de ninguna palabra), al ser leídas 
de forma horizontal, constituyen la palabra o 
frase secreta de CAMBI HENARES

•  Escriba el Secreto en el cupón adjunto y envíe
noslo a nuestra dirección: CAMBI HENARES, 
Sección Concurso, C/ Libreros, 28 - 39. Alcalá 
de Henares. Hay un plazo de 10 días, desde la 
fecha de publicación de la revista, para la recep
ción de las respuestas.

•  Entre todas las respuestas acertadas, se sortean 
cada semana tres premios de 5.000, 2.000 y
1.000 ptas.

CUPON RESPUESTA N° 105
El Secreto de Cambi Henares es.........................................................................................................

Nombre...................................................................................................................................................

Dirección.................................................................................................................................................

Código Postal y Población.................................................................................... Provincia...............
No se admitirán fotocopias de este cupón. Sólo originales

EL SECRETO DE 
CAMBI HENARES N* 105

N A O N A

A E G A S

A U N O E

D E G A L

U U M A D

Y Q R A M

A E A B A

R B L O R

E C O V c
Z C I O 0

A R N R R

T L O A B

A D E S E

A J A T T

R C O S A

E P A C S

SOLUCIÓN AL SECRETO DE CAMBI HENARES NQ. 104: Envío Urgente

GANADORES: 1er premio: Ramón Muñoz Ortiz, de Alcalá de Henares. 2Q Antonio Crespo Segura de Alcalá de He
nares. 3° Sebastián Ortega Senillas, de Alcalá de Henares.

(Rogamos se pongan en contacto con nuestra redacción: TeI. 881 13 15)

Mesón Madrona
Terrazas
Raciones

Comidas caseras y cartas.

C/ Luis Madrona, s/n
Tel. 882 50 53
(Jardín de Alcalá)


